

Opinión

Examen Médico Nacional

Los resultados del Examen Único Nacional de Conocimientos en Medicina (EUNACOM) antes llamado Examen Médico Nacional (EMN), dados a conocer recientemente, muestran una mejoría en el puntaje obtenido este año al promediar 76,31 puntos frente a los 73,61 logrados en 2009.

Este examen lo rinden -obligatoriamente- los egresados de las facultades de medicina que forman parte de la Asofamech (Asociación de Facultades de Medicina de Chile). Desde la entrada en vigencia de la Ley 20.261 de 2009, todo médico titulado o revalidado que quiera postular a cargos del sector público y a becas de especialización debe obtener un puntaje mínimo. De ahí, que también lo den voluntariamente, médicos de otras universidades que no integran la Asociación mencionada.

Desde su creación en 1999, esta prueba ha sido objeto de polémica. Hay quienes señalan que no debería utilizarse como factor de medición respecto a la calidad de las facultades de medicina de las universidades que la rinden. Argumentan, por una parte, que sólo mide conocimientos teóricos y no prácticos y, por otra, que algunas instituciones prepararían a sus alumnos de cara al examen.



Los resultados de casi todas las universidades que ocupan los primeros lugares muestran consistencia en el tiempo en relación al trabajo realizado.

Sin embargo, no se puede desconocer que los resultados que obtengan los egresados en un examen o evaluación de esta naturaleza, lógicamente debiera reflejar la formación y educación que recibieron en su universidad.

En el caso del EUNACOM, los resultados de casi todas las universidades que ocupan los primeros lugares muestran consistencia en el tiempo en relación al trabajo realizado. Es así, como la Pontificia Universidad Católica lideró por séptimo año consecutivo con 82,95 puntos.

Con su segunda generación de médicos, la Universidad del Desarrollo logró el tercer lugar (la primera, ocupó el segundo en 2009) con 80,76 puntos; en tanto, la Universidad de Chile, mantuvo su cuarta posición con un puntaje de 79,91 y la Universidad de Los Andes, se ubicó en el quinto puesto con 79,16 puntos. En el caso de las instituciones regionales, la Universidad de Valparaíso logró 76,69 puntos, y la de Concepción, 75,99 (4 puntos más que el 2009), ubicándose ambas entre las 10 de mayores puntajes.

Como todo instrumento de evaluación este examen es perfectible, pero más allá de las críticas, es importante destacar que es el único método objetivo existente hoy para conocer y comparar resultados obtenidos por las distintas facultades de medicina. Y sin duda, se convierte en información de utilidad para aquellos que quieren estudiar medicina y para las propias universidades, al entregarles antecedentes para la toma de decisiones.

Este tipo de información es también relevante en el caso de planteles jóvenes, como la Universidad del Desarrollo, pues muestra cómo se han ido consolidando nuevas facultades de medicina. Las dos primeras generaciones de médicos de la UDD han obtenido altos puntajes, fruto de un trabajo bien hecho y evidencia concreta de que, cada vez más, la frontera entre universidades tradicionales y privadas desaparece cuando se trata de instituciones que buscan la excelencia.

ERNESTO SILVA BAFALLUY
Rector Universidad del Desarrollo